

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **61 (1916)**

Heft 6

PDF erstellt am: **27.06.2024**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

### **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

# REVUE MILITAIRE SUISSE

LXI<sup>e</sup> Année

N° 6

Juin 1916

## Prophylaxie des maladies nerveuses et mentales dans l'armée<sup>1</sup>.

Jamais, avant la guerre mondiale qui sévit sous nos yeux on n'avait senti aussi impérieusement la nécessité d'avoir dans l'armée, pour la défense du pays, des hommes solides et bien portants, sains de corps et d'esprit. Or, parmi les militaires «indésirables», aucun ne sont plus nuisibles au bon ordre, à la discipline, acceptée joyeusement, et à la sûreté de l'armée en campagne, que les soldats atteints d'affections nerveuses ou de maladies mentales. Ce sont eux qui fomentent les troubles et les désordres. Agents de désorganisation et de révolte, ils peuvent mettre l'armée en péril dans les moments critiques et, en tout temps, par le mauvais exemple qu'ils donnent à leurs camarades, ils constituent un élément dangereux de perturbation qu'il importe d'éliminer au plus vite, ou mieux encore, dont il faut prévenir à tout prix l'invasion dans les corps de troupes. C'est là tout le secret de la prophylaxie des maladies nerveuses et mentales dans l'armée.

Pour traiter convenablement un aussi vaste sujet, il faudrait passer en revue toutes les questions que soulève l'éducation intellectuelle, physique et morale de la jeunesse masculine qui sera appelée sous les armes. Il faudrait remonter au delà de l'adolescence, décrire l'organisation des classes pour arriérés et anormaux, faire connaître les règles de l'hygiène de la première enfance, celle de la grossesse. Il faudrait même aborder le redoutable problème des tares de la dégénérescence héréditaire, de l'hostilité des germes et de la blas-

<sup>1</sup> Rapport présenté à la Société suisse de Neurologie, XI<sup>e</sup> réunion habituelle de printemps, dimanche 14 mai 1916, à Berne.